

Santé Quatre membres de l'association La Sapaudia seront présents, mardi, dans le hall de l'hôpital de Vesoul

Promotion du don de moelle osseuse

Qu'est-ce que l'association « La Sapaudia » ?

« C'est une association, née à Albertville il y a six ans et présidée par Sylvain Guillaume (médaillé olympique de combiné nordique). Elle a été créée par trois couples savoyards. Elle mène des actions sur le handicap et le don de moelle osseuse. En Franche-Comté, la leucémie de Manue Claret, championne du monde de biathlon, a conduit à une grande mobilisation en mai 2013 à Pontarlier pour trouver un donneur compatible. Malheureusement, Manue est décédée cinq jours avant. On a continué en sa mémoire. L'antenne franc-comtoise, présidée par Yvan Michaud, compte une centaine d'adhérents. On essaie de faire connaître l'association sur de grosses manifestations sportives. On sera présent, ce mardi, dans



■ Les membres de La Sapaudia participent à des manifestations afin de faire connaître le don de moelle osseuse et recruter. Photo DR

le hall de l'hôpital de Vesoul. »

Comment devient-on donneur potentiel ?

« D'abord, on remplit un petit questionnaire et on l'envoie à l'Établissement

français du sang (EFS). Certaines maladies (cancer, lumbago, phlébite...) sont rédhibitoires. Si c'est recevable, un médecin vous rappelle pour un entretien oral. La suite, c'est une prise de

sang à l'EFS pour le typage HLA, c'est la carte d'identité de votre sang. Ces résultats sont alors reportés dans le fichier mondial. On peut s'inscrire de 18 à 51 ans et on peut donner jusqu'à 61 ans. »

Et après ?

« On a une chance sur quatre d'être compatible dans sa fratrie et une chance sur un million avec une tierce personne. Si, un jour ou des années plus tard, ça concorde avec un malade, les médecins vous rappellent et vous demandent si vous êtes toujours d'accord. Si oui, vous faites toute une batterie de tests à l'hôpital de Besançon. Puis une date sera définie, sachant que le prélèvement doit avoir lieu le même jour que le don. Et si le receveur est à l'autre bout du monde, la poche voyagera par avion. »

De quelle manière se fait le

prélèvement de cellules-souches ?

« Il existe deux moyens : soit par un prélèvement dans le sang du donneur, ce qui se fait en ambulatoire. Cela représente 75 % des cas. Soit par ponction dans les os postérieurs du bassin. Cela se fait sous anesthésie générale. C'est le médecin préleveur qui choisit. Le receveur, dont le sang a été épuré de toutes les mauvaises substances, va recevoir ce don par simple injection. Quant au donneur, tous ses frais seront payés. Ce don sera anonyme, il pourra juste connaître la nationalité du receveur. »

Propos recueillis par C.C.

📍 L'association sera présente ce mardi 26 avril dans le hall de l'hôpital de Vesoul de 10 h à 16 h pour promouvoir le don de moelle osseuse. Un receveur viendra témoigner du don reçu par sa sœur.